
 

 

MEMÓRIA DA 3ª REUNIÃO DA CTEA 
CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL 

GESTÃO 2023-2025 

DATA: 25/07/2023 HORÁRIO: 14h LOCAL: Plataforma Teams 

LISTA DE PRESENÇA – CTEA 

Entidade Nome 

SIMA Aline Queiroz de Souza 

PM de Mairiporã Cátia Regina Macagnan 

PM de Suzano Allan Santos Oliveira 

PM de Francisco Morato Nelson Maganhoto 

PM de São Paulo Meire Abreu 

PM de Mairiporã Jose Eduardo Victorino 

PM de Salesópolis Douglas Batista 

UFABC Paula Ciminelli Ramalho 

SOS Mata Atlântica Gustavo Veronesi 

APU Francisca Adalgisa 

APGAM Rubens Hadad 

MDV José Soares da Silva 

CONVIDADOS 

FABHAT Larissa Cristina Silva 

ArcelorMittal Joyce Meireles Pagoto 

PM de São Paulo Leandro 

PM de São Paulo Danilo Costa Nunes Andrade Leite 

PM de São Paulo Miguel Bortoletto Giansante 

PM de São Paulo Matheus Gustavo Lopes Frade 

 

1. Abertura 

Allan Santos (PM de Suzano), coordenador da CTEA, iniciou a reunião às 14h10 e agradeceu a 

presença de todos. Em seguida, apresentou a seguinte pauta: 

• Aprovação da memória da reunião anterior; e  

• Apresentação pela Prefeitura de São Paulo do Plano de Educação Ambiental da Cidade 

de São Paulo (PMEA-SP) - em etapa de formulação; 

• Alteração no Plano de capacitação da Bacia Hidrográfica do Alto Tietê. 

Larissa Cristina (FABHAT) apresentou a memória da reunião anterior, que foi aprovada sem 

considerações.  

2. Apresentação pela Prefeitura de São Paulo do Plano de Educação Ambiental da Cidade 

de São Paulo (PMEA-SP) - em etapa de formulação 



 

 

Meire explicou brevemente a estrutura da UMAPAZ, como sendo uma das 8 coordenações da 

Secretaria do Verde e Meio Ambiente (SVMA) e que possui 5 subdivisões: Escola Municipal de 

Jardinagem; Divisão de Planetário Municipal; Divisão de Difusão e Projetos em Educação 

Ambiental; Divisão de Formação e Educação Ambiental e Cultura da Paz; e Escola de 

Agroecologia. 

Quanto ao plano municipal de educação ambiental, está organizado em três instâncias:  

 

A elaboração do PMEA-SP tem um alinhamento com o Plano Municipal da Educação (PME), 

agenda 2023, Plano Municipal pela Primeira Infância (PMPI), entre outros instrumentos de 

planejamento. 

Após a apresentação, Allan Santos pontuou a importância da articulação regional, ao plano 

municipal de gestão integrada de resíduos sólidos, plano de saneamento, mata atlântica, 

programa municipal verde azul. Além disso, destacou sobre a educomunicação socioambiental. 

Os demais representantes também parabenizaram a apresentação e se mostraram interessados 

em participar mais ativamente da elaboração do PMEA-SP através de grupos já estruturados. 

3. Alteração no Plano de capacitação da BAT 

Larissa Cristina explicou sobre a necessidade de alteração do Plano de Capacitação da BAT 

devido a uma nova condicionante do MPO – Manual do FEHIDRO para indicação de 

empreendimentos que se enquadram no PDC 8 - Capacitação e comunicação social. 

Todos concordaram com a alteração. 

4. Encerramento 

Allan Santos e Francisca Adalgisa agradeceram a presença de todos e a reunião foi encerrada às 

16h.  


